

Date : 16.06.2023

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

... وَمَنْ يُعْظِمَ شَعَائِرَ اللَّهِ فَإِنَّهَا مِنْ تَقْوَى الْقُلُوبِ .

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ :

مَنْ قَالَ مِثْلَ مَا قَالَ هَذَا يَقِينًا دَخَلَ الْجَنَّةَ .

LES SYMBOLES DE L'ISLAM : L'APPEL A LA PRIERE ET LE SACRIFICE

Chers musulmans !

Chaque nation se fait reconnaître par ses symboles. La communauté musulmane en a également qui sont nommées “*shiâr*”. Ce sont pour nous des éléments qui fondent notre identité musulmane ainsi que des rappels de l’unicité et les moyens pour être des serviteurs dignes de notre Créateur. Ce sont les valeurs qu’Allah ordonne de respecter comme il est précisé dans le verset: “...Et quiconque glorifie les ordres sacrés d'Allah, s'inspire en effet de la piété des cœurs.”¹

C’est la raison pour laquelle aujourd’hui nous allons évoquer l’importance de l’appel à la prière et le sacrifice.

Chers croyants !

Au quotidien, l’appel à la prière est une annonce rappelant la servitude auprès d’Allah. L’adhan nous invite à la miséricorde et au pardon, à la paix et au salut, à la confiance et à la paix ainsi qu’à l’unité de la Oumma. Il s’agit du symbole de notre liberté et de notre indépendance. Comme le Coran, l’adhan est également en arabe. Ses paroles sont le langage commun des musulmans. C’est le mot de passe universel et la valeur commune de la Oumma de Muhammad. Notre Prophète (s.a.w) nous l’a enseigné tel qu’il est lu aujourd’hui. Par conséquent, l’adhan n’est pas valide tant qu’il n’est pas récité de sa forme originale.

Très chers croyants !

“Celui qui récite l’adhan de tout son cœur rentrera au Paradis.”² Comme notre Prophète (s.a.w) nous l’annonce dans ce hadith, l’adhan est une annonce pour l’entrée au Paradis. Quel que soit notre langue, notre couleur de peau et notre *madhab* (appartenance à une école juridique), nous ressentons tous la même joie lorsque nous

l’entendons. A la naissance, nous lisons l’adhan à l’oreille droite de l’enfant et la *iqama* son oreille gauche pour lui donner cette identité musulmane.

Honorables musulmans !

Le sacrifice est l’un de symboles de l’Islam. Il s’agit d’un moyen pour se rapprocher de notre Créateur tout en désirant l’atteinte de la piété (*taqwa*). Il symbolise la soumission à Allah et l’obéissance à Ses commandements. Le sacrifice est un signe de loyauté qui montre que l’agrément d’Allah le Tout-Puissant est au-dessus de tout le reste. Il permet de se rappeler qu’Allah est le seul détenteur de tous les bienfaits. Enfin, il symbolise le partage et la fraternité.

Mes chers frères !

Unissons-nous autour des valeurs de l’Islam, qui font de nous ce que nous sommes, nous maintient en vie et renforce notre unité et notre solidarité. N’oublions pas que notre bonheur dans ce monde et dans l’au-delà est possible en protégeant ces valeurs et en les faisant vivre.

Chers croyants !

L’essentiel dans le sacrifice est que la personne immole la bête à l’endroit où elle habite. Ceux qui n’ont pas la possibilité de sacrifier un animal dans leur lieu de résidence ou ceux qui veulent offrir la viande du sacrifice à ceux qui en ont besoin peuvent sacrifier par procuration. Comme d’autres associations caritatives, notre Fondation Diyanet de Turquie est au service de nos frères et sœurs qui souhaitent sacrifier par procuration. Comme chaque année avec notre appel “*Partagez votre sacrifice, rapprochez-vous de vos frères*”, nous livrerons en toute garantie vos sacrifices aux nécessiteux partout dans le monde, en particulier à nos survivants du tremblement de terre. Le but est de renforcer nos liens de fraternité pour apporter la joie de la fête aux cœurs attristés. Je profite de cette occasion pour vous informer que vous pouvez faire vos dons auprès des représentants religieux, aux services des mufti (muftuluk) ou bien directement sur le site de notre fondation. Notre souhait est d’être parmi ceux qui réussissent leurs épreuves avec une soumission complète à Allah.

¹ Hajj, 22/32.

² Ibn Hanbel, II, 352.